

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 14 de abril de 2010.



EDUCACIÓN:

Estatad: Respetará Bilbao Marcos decisión de estudiantes

Nacional: Deplora Narro que la tecnología aún no haya abatido hambre y desigualdad

SALUD:

Estatad: Comienza campaña de detección de cáncer para hombres y mujeres

Nacional: En el país se duplicó el consumo de drogas; zona norte, la más afectada

Internacional: Sismo en China; decenas de muertos

ECONOMÍA:

Nacional: Suben 37.2 por ciento ingresos de Pemex por las ventas de crudo a EU

Internacional: Crisis y carestía dejaron a 53 millones de latinoamericanos en la desnutrición:
FAO

POLÍTICA:

Estatad: Moderniza Cuernavaca registro catastral

Nacional: Acuerda México entregar a EU su uranio altamente enriquecido

Internacional: Obama acumula compromisos para arrinconar a Irán

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Respetará Bilbao Marcos decisión de estudiantes”

Al subrayar que la administración central universitaria ni el Consejo Universitario tienen facultades para intervenir en los asuntos internos de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, aseguró que se mantendrá al margen de las decisiones que los estudiantes tomen respecto a quien se mantenga como su representante. Recordó que por acuerdo del Consejo Universitario, le fueron retirados los apoyos económicos a la FEUM y por los hechos de violencia que encabezó el pasado 26 de marzo, Edgar Landeros Muñoz, éste no puede ser aceptado como estudiante de la institución, además de que se acreditó con documentos oficiales que no es estudiante de la UAEM. Dio a conocer que derivado de los hechos de violencia que se atribuyen a Edgar Landeros Muñoz, varios consejeros universitarios y el rector se presentaron ante la autoridad judicial del estado para integrar una denuncia de hechos, para que se deslinden responsabilidades debido a que se agredió al pleno del Consejo Universitario y se hicieron estallar petardos en las inmediaciones de la Sala de Rectores de la institución. Aclaró que el acuerdo del Consejo Universitario se circunscribe exclusivamente a retirarle a Edgar Landeros sus derechos como consejero universitario y no se actuó en contra del comité ejecutivo central de la FEUM, por lo que deberán ser los estudiantes quienes tomen las determinaciones con base en los argumentos que ellos mismos hagan valer en función de sus estatutos internos.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Pospone CGR sesión para destituir a Edgar Landeros”

Sin acuerdos terminó la sesión del Consejo General de Representantes (CGR) de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), en la que se pretendía resolver la situación de su presidente Edgar Landeros Muñoz, a quien le fueron suspendidos sus derechos como consejero universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al no acreditarse como alumno debidamente inscrito de la institución. Con poco más del 50 por ciento de sus integrantes, el CGR sesionó en las instalaciones de la ex biblioteca de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería del campus Norte de la UAEM, en donde el debate se generó debido a que por una parte se impulsaba la aplicación de los estatutos de la organización estudiantil y por otra la transparencia de la actuación de la propia FEUM, por lo que se pugnaba por nuevas elecciones. Y es que el debate tuvo que ver con la argumentación de las partes, por un lado si se daba la destitución de Edgar Landeros como presidente por acuerdo del CGR le correspondería al vicepresidente asumir un interinato, en este caso Gustavo Pozas Márquez tendría que ser el relevo de Landeros Muñoz, sin embargo, si el argumento de dejar fuera de la presidencia a Edgar Landeros por no ser alumno de la UAEM, entonces se tendría que considerar como ilegal el comité que designó y en ese sentido Pozas Márquez no podría ser presidente interino, por lo que se tendrían que realizar nuevas elecciones de representante estudiantil.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

“Se derrama químico en la UAEM”

El derrame de un químico provocó el desalojo de aproximadamente un centenar de empleados, investigadores y personal del Centro de Investigaciones Químicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Personal de protección civil se hizo cargo de la emergencia.

Diario de Morelos, p.13, (Carlos Quintero); La Jornada Morelos, p.p., (Sin firma); La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera) y El Regional del Sur, (Estrella Pedroza).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4670:causa-alarma-en-uaem-derrame-de-sustancia&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“Deplora Narro que la tecnología aún no haya abatido hambre y desigualdad”

Los avances tecnológicos contemporáneos han derivado en una expansión de la comunicación en el mundo moderno, "pero ha sido insuficiente para abatir la desigualdad, la pobreza y el hambre", advirtió hoy José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), al inaugurar el Primer Congreso Latinoamericano de Filosofía Analítica, que culminará el viernes. Olga Elizabeth Hansberg, integrante del Instituto de Investigaciones Filosóficas y de la junta de gobierno de la UNAM, destacó a Yucatán como "un estado que da una enorme importancia a la educación por medio del sistema de Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico".

La Jornada, p.14, (Luis A. Boffil Gómez).

“Invertir en ciencia, asunto de seguridad nacional: UNAM”

En México no existe una política de Estado eficiente y comprometida con la ciencia y la tecnología, señaló José Franco López, secretario de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), quien lamentó el enorme déficit que tiene el país en los profesionistas e investigadores de las llamadas ciencias duras. En conjunto, el factor de déficit es de entre cinco y 10 por ciento, precisó. Por su parte, Carlos Arámburu de la Hoz, coordinador de Investigación Científica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), consideró la inversión en ciencia y tecnología un asunto de seguridad nacional, en el que está en juego incluso la viabilidad y desarrollo del país. Ambos investigadores, presentes en la conferencia de prensa en la que se anunció la segunda Noche de estrellas para el próximo 17 de abril, destacaron la necesidad de que el país forme nuevos y más profesionistas en estas ramas del conocimiento, pues en varias de ellas la actual planta académica está envejeciendo y es necesario que una nueva generación tome la estafeta.

La Jornada, p.2a, (José Antonio Román).

“Ninis, 33% de jóvenes en Ciudad Juárez”

Al menos 33 por ciento de los jóvenes juarenses de 20 a 24 años ni estudian ni trabajan, reconoció el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien señaló que sólo 25.1 por ciento, es decir, 31 mil 258, están matriculados en alguno de los programas universitarios que se imparten en esta localidad. Ante decenas de universitarios reunidos en el auditorio municipal Benito Juárez, donde entregó mil 748 apoyos del Programa Nacional de Becas para Educación Superior (Pronabes), así como 5 mil 383 para alumnos de bachillerato, destacó que aun con una inversión "multimillonaria" para el municipio, "sólo le vamos a comer al déficit en cobertura universitaria 3 por ciento", al pasar de 25 a 28 puntos porcentuales de población atendida en este rango de edad.

La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano).

SALUD:

Estatal:

“Comienza campaña de detección de cáncer para hombres y mujeres”

Con la finalidad de detectar a tiempo el cáncer en hombres y mujeres, el ayuntamiento de Ayala y la asociación civil Oportunidad de vida, comenzaron la campaña de detección temprana dirigida a la población en general, a quien extendió una invitación para que se realice estudios gratuitos y tratamientos a bajo costo. A diferencia de otras campañas, en esta ocasión no sólo se invitó a las mujeres sino también a los hombres, para que a través de estudios y análisis de rutina puedan detectar a tiempo algún riesgo por contraer algún tipo de cáncer, y con este oportuno diagnóstico realizado por especialistas recibir a tiempo un tratamiento que les salve la vida.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

“Niños vivirán menos que sus padres debido a obesidad”

La Secretaría de Salud advirtió que la magnitud del problema de la obesidad entre la población infantil amenaza con generar la primera generación de mexicanos con una esperanza de vida menor a la de sus padres. Un estudio de esa dependencia señala que los menores con obesidad podrían tener un retroceso en su esperanza de vida de hasta siete años, si no se combate ahora el problema. Cabe destacar que en México la esperanza de vida para los hombres es de 73 años y de 78 años para las mujeres, según el INEG, en tanto que el Instituto Nacional de Salud Pública, advirtió que en tan sólo siete años, el número de niños de cinco a 11 años de edad con un peso mayor al ideal registró un incremento de 77 por ciento. Empero y tras aprobarse ayer reformas a la Ley General de Salud por el Congreso de la Unión, los alimentos chatarra y refrescos quedaron en definitiva exentos (sic) para su venta dentro de las escuelas públicas, así como será obligatorio la práctica diaria de actividades físicas de al menos 30 minutos para todos los alumnos.

El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4680:ninos-viviran-menos-que-sus-padres-debido-a-obesidad&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

“En el país se duplicó el consumo de drogas; zona norte, la más afectada”

El alcoholismo es el principal problema de adicción en México, debido a que 4.5 millones de habitantes tienen ese problema, mientras que alrededor de 500 mil personas consumen drogas ilegales, informó Carlos Rodríguez Ajenjo, secretario técnico del Consejo Nacional Contra las Adicciones (Conadic). Señaló que una de las grandes problemáticas que padece la frontera norte de México y el país en general es el de la adicción a drogas legales, como el alcohol y el tabaco, y a ilegales, como marihuana, heroína y cocaína, así como a medicamentos. Añadió que la edad promedio de inicio en el consumo de sustancias prohibidas es a los 13 años. En cuanto a la adicción al alcohol, Nayarit se ubica en el primer sitio, Querétaro en segundo y Quintana Roo en tercero. Refirió que el consumo de tabaco es un problema de salud pública que cuesta a México alrededor de 48 mil millones de pesos al año, periodo en el que mueren alrededor de 4 mil personas a causa de esa adicción. En consumo de cocaína, Tamaulipas ocupa el primer sitio, Quintana Roo el segundo y Chihuahua el tercero.

La Jornada, p.12, (Rubén Villalpando).

“Sismo de cinco grados sacude al DF”

Esta madrugada hubo un sismo de 5 grados en la escala de Richter, con epicentro en las costas de Guerrero, que se sintió en la ciudad de México. El evento ocurrió en los primeros minutos (0:16 horas) de hoy y provocó que decenas de personas en la capital del país salieran de sus hogares, sobre todo en la zona centro. Hasta el cierre de la edición, Protección Civil no reportó daños materiales ni pérdidas humanas. El sismo se originó frente a las costas de Zihuatanejo, Guerrero. En aquella entidad tampoco se reportaron incidentes.

La Jornada, p.43, (De la redacción).

“Al año, 2,750 abortos clandestinos en BCS, asegura ONG”

Debido a que en Baja California Sur está penada la suspensión del embarazo, cada año se practican 2 mil 750 abortos clandestinos, indicó Mónica Jasis Silverg, codirectora del Centro Mujeres. Urge que el Congreso del estado descongele la iniciativa perredista para despenalizar esa práctica durante las primeras 12 semanas de gestación, advirtió.

La Jornada, p.35, (Raymundo León).

Internacional:

“Sismo en China; decenas de muertos”

Un sismo de 6.9 grados Richter dejó hoy al menos 67 muertos y muchas personas atrapadas bajo escombros en el pueblo tibetano de Yushu, en la provincia china de Qinghai. La Televisión Central de China reportó, al cierre de esta edición, que una serie de temblores y réplicas provocaron el derrumbe de viviendas.

La Jornada, p.31, (Reuters).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Suben 37.2% ingresos de Pemex por las ventas de crudo a EU”

Los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) por sus ventas al mercado de Estados Unidos aumentaron 37.2 por ciento en febrero, pese a que México colocó menos crudo en el mercado estadounidense, indicó hoy un informe oficial. El Departamento de Comercio estadounidense reportó que México exportó 26.7 millones de barriles a ese mercado en febrero, a un valor aduanal, que excluye flete y seguros, de mil 892 millones de dólares. Por comparación, Pemex había exportado en el mismo mes del año pasado 30.7 millones de barriles a un valor aduanal de mil 379 millones de dólares. Para el primer bimestre del año, las ventas de México a Estados Unidos llegaron a 4 mil 54 millones de dólares, incremento de 33.9 por ciento en relación con el mismo lapso de 2009, cuando fueron de 3 mil 26 millones de dólares.

La Jornada, p.26, (Notimex).

“Lo peor de la crisis quedó atrás, según Cordero; vaticina crecimiento de 5%”

El secretario de Hacienda Ernesto Cordero Arroyo aseguró aquí que lo peor en el país ha quedado atrás, después de sufrir la peor crisis económica. Incluso vaticinó que la economía crecerá entre 4 y 5 por ciento; añadió que "la mayoría de las expectativas de crecimiento es lo que indican". El funcionario federal estuvo en Acapulco para participar en el cuarto aniversario del Sistema de Coordinación Fiscal del Estado de Guerrero, donde aseguró que "lo peor quedó atrás, afortunadamente, después de un año terrible, donde tuvimos la peor crisis económica de la que se tenga registro. Salimos adelante, en México las expectativas de crecimiento económico son buenas, podrían ser mejores sin duda, pero son buenas y esto nos llena de mucho aliento y entusiasmo".

La Jornada, p.24, (Misael Habana de los Santos).

“Tipo de cambio, en niveles de 2008; el dólar cierra en \$12.18”

El precio del dólar en el mercado local de cambios cerró en 12.18 pesos en las grandes operaciones interbancarias, con el cual la moneda nacional alcanzó una revaluación anual de 7.06 por ciento y mantuvo a la divisa estadounidense en un nivel similar al de la primera semana de octubre de 2008. En tanto, el Índice de Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) terminó las operaciones de ayer en 33 mil 319 puntos, posición que refleja un incremento anual de 65 por ciento en el precio de las acciones de empresas que participan en este mercado, no exento de riesgos por su carácter especulativo. En un año, el valor de capitalización de la BMV registra un incremento de un billón 726 mil 400 millones de pesos, el cual equivale a una inflación bursátil de 132 mil 800 millones de dólares, según indicadores de la bolsa y del Banco de México.

La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).

“En febrero México tuvo una tasa de desempleo de 5.2%: OCDE”

El pasado febrero la tasa de desempleo mensual en México fue de 5.2 por ciento, una de las cinco más bajas entre los 30 países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). De acuerdo con datos del organismo, la tasa de desempleo para el área de la OCDE en febrero de 2010 fue de 8.6 por ciento, estable en términos generales comparada con enero previo, cuando se ubicó en 8.7 por ciento. Explica que el desempleo mensual en la zona disminuyó en febrero. Por mes, el panorama general es de amplia estabilidad en todas las naciones de la organización, tendencia que se ve reforzada por las cifras de marzo para Estados Unidos y Canadá, que se mantuvieron en 9.7 y 8.2 por ciento, respectivamente.

La Jornada, p.26, (Notimex).

“Acuerdan reducir requisitos para otorgar crédito bancario a pymes”

Gobierno y banqueros acordaron reducir los requisitos para que pequeñas y medianas empresas (pymes) obtengan créditos de la banca. A partir de la nueva regulación ya no será necesario que una pyme esté inscrita en el padrón de contribuyentes ni que cuente con estados financieros para que su propietario solicite un préstamo. Se trata de un conjunto de acciones que, según la Secretaría de Hacienda, no van a generar incentivos para la expansión de la economía informal. "La cédula fiscal como requisito para que la banca otorgara crédito a pequeñas y medianas empresas se había convertido en un obstáculo, y con esto se va a incorporar a más empresas al sector formal", opinó Luis Peña Kegel, vicepresidente de la Asociación de Bancos de México (ABM).

La Jornada, p.20, (Roberto González Amador) y Reforma, Negocios p.p., (Jessica Becerra).

“Encaran productores poblanos de nopal competencia de China”

Los productores poblanos de nopal y tuna se preparan para enfrentar la importación de nopales chinos a corto plazo. El próximo viernes se reunirán en esta capital con agricultores de todo el país para afinar estrategias con el objetivo de incrementar el consumo de este producto en México. Los mexicanos consumen en promedio 3.5 kilogramos de nopales y tunas por año, pero si esa cantidad aumentara mediante la elaboración de otros alimentos como pasteles, postres, dulces, jaleas y jugos, el gusto por los nopales producidos en el país permitirá enfrentar la competencia de los provenientes de China. Así lo expuso Omar Carpio Flores, presidente del consejo directivo estatal del Sistema Producto Nopal-Tuna de Puebla, quien subrayó que si bien no han entrado a territorio nacional nopales originarios del país asiático (como ha ocurrido con el chile poblano y otros alimentos), sólo es cuestión de tiempo.

La Jornada, p.34, (Javier Puga Martínez).

Internacional:

“Crisis y carestía dejaron a 53 millones de latinoamericanos en la desnutrición: FAO”

La crisis económica y la carestía de alimentos ha dificultado el acceso de las capas más vulnerables de la población latinoamericana a los mismos, y ha dejado 53 millones de personas con problemas de desnutrición en la región, informó este martes la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). El organismo de Naciones Unidas señala que el escenario actual de la seguridad alimentaria de América Latina y el Caribe se caracteriza por alta volatilidad de los precios de productos básicos, especialmente los alimenticios, lo que dificulta su acceso a los más pobres. "Las crisis del alza de los precios de los alimentos y la desaceleración económica no han hecho otra cosa que agudizar el problema del acceso a la alimentación, especialmente en los niños, mujeres e indígenas", afirmó el representante regional de la FAO para América Latina y el Caribe, José Graziano da Silva.

La Jornada, p.27, (Afp) y La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).

POLÍTICA:

Estatal:

“Moderniza Cuernavaca registro catastral”

El presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, puso en marcha la modernización catastral en la capital. El objetivo del programa es conocer a detalle la forma en la cual crece la ciudad y los requerimientos de la misma. Además, dijo, significa incrementar el padrón de contribuyentes sin necesidad de aumentar los impuestos para que el municipio pueda obtener mayores recursos económicos y que éstos sean devueltos a la sociedad en más obras y mejores servicios públicos. El mandatario municipal aseguró que no debe haber duda de que Cuernavaca será ejemplo y referencia del manejo de los recursos del pueblo. “Tenemos una gran oportunidad con este programa. Exhorto a las y los funcionarios de las áreas correspondientes, para que los objetivos que nos hemos planteado se vean coronados con éxito”, dijo.

Diario de Morelos, p.5, (DDM Redacción) y La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Liberarán recursos a escuelas”

Durante abril, las escuelas del nivel básico deberán recibir la primera partida presupuestal para mantenimiento, como parte de los recursos que el Congreso etiquetó para eliminar las cuotas escolares, informó la presidenta de la Comisión de Educación, Lilia Ibarra Campos. Comunicó ayer a los regidores de educación de los ayuntamientos sobre el avance que se tiene sobre las reglas con las que se operarán los recursos para las cuotas escolares. Se trata de 61 millones de pesos que llegarán a los planteles educativos de preescolar, primaria y secundaria a través de los ayuntamientos.

Diario de Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez).

“Disidentes dicen que la prueba ENLACE avalará despidos”

La disidencia magisterial rechazó la aplicación de la prueba ENLACE al advertir que es el primer paso para la puesta en marcha de la certificación, a través de dos exámenes, mediante los cuales, acusó, se pretende despedir a maestros y desaparecer las plazas, para luego abrir contrataciones temporales. Según esta versión, dicho proceso ya se ha comenzado a aplicar en la sección del Distrito Federal. Roberto Equihua Serrato, integrante del Comité Ejecutivo Nacional Democrático de los Trabajadores de la Educación, señaló que en tanto que la dirigencia institucional del SNTE sigue con las negociaciones anuales, esta corriente sindical está más preocupada por echar abajo la llamada certificación de docentes, que se pretende aprobar. Expuso que el objetivo como parte de la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), “es que con esa certificación, lo que se busca es que mediante dos exámenes que se nos van a aplicar en un año, pretenden dejarnos sin trabajo y cambiar nuestras plazas de base, cambiarlas por contratos temporales. Nosotros sentimos que la reforma laboral ya viene desde la ACE, por eso en la marcha del Día del Trabajo vamos a participar protestando por este proceso, además de apoyar las demás demandas como el apoyo al Sindicato Mexicano de Electricistas”.

La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado).

“Protestan en Cuautla contra secretario de Educación”

Madres y padres de familia, así como maestras de diversas escuelas de Cuautla donde prevalecen problemas ante la toma de clases en la vía pública, falta de maestros en grupos y condiciones adversas en la higiene general, exigieron al secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, una solución definitiva a estos problemas. El funcionario fue recibido a su arribo a la Escuela Primaria “Hermenegildo Galeana”, que celebró su 105 aniversario, con una manta de parte de madres de familia del Jardín de Niños “María Montero”, a través de la cual solicitaron la reinstalación de las maestras Guillermina Vega y Mirna Alicia Rivera, quienes dan clases en la calle a 40 de sus estudiantes. Asimismo, el ayudante municipal de la colonia Morelos, Héctor Javier Muñoz Bisoso, se ofreció como mediador al problema del jardín de niños, “pues 40 menores toman clases en la vía pública”, pero el secretario se molestó y decidió partir y sólo le dijo que “el problema ya está resuelto; sólo son cinco los niños que están en esas condiciones”.

La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares).

“Buscamos garantizar la paz: Marco Adame”

Lo que buscamos es garantizar la paz y la tranquilidad de las familias morelenses, dijo ayer el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, durante una reunión con el gabinete de seguridad, funcionarios a quienes pidió hacer los ajustes necesarios en las acciones con las que se enfrenta cualquier expresión que transgreda la ley y atenta contra la paz y la integridad de la sociedad. El mandatario morelense pidió a los miembros del Gabinete de Seguridad, conformado por el secretario de Gobierno, el procurador de Justicia, el secretario de Seguridad Pública, el consejero jurídico, y el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad, mejorar las tareas de combate y prevención del delito.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

“Promueven queja ante la CNDH por elevados índices de inseguridad”

La Comisión Independiente de Derechos Humanos promovió una queja ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos por los altos índices de inseguridad y violencia en Morelos, así como por la militarización de las calles y el crecimiento de la presencia de grupos delictivos en la entidad. El vocero de la CIDHM, José Martínez Cruz, explicó que en el estado de Morelos la espiral de violencia es alimentada por la fuerte presencia de diversas organizaciones delictivas y la militarización, en la que la sociedad civil resulta la más afectada, no sólo por las condiciones de inseguridad que padece, sino por la violación de sus garantías fundamentales bajo el pretexto de la lucha contra la delincuencia. Expresó que la queja ante la CNDH se fundamenta y documenta en la violación de derechos humanos relacionados con desapariciones forzadas, allanamientos de morada, tortura y ejecuciones extrajudiciales que permanecen en la impunidad. Martínez Cruz lamentó que se haya des-atado la violencia en Morelos y que, como nunca antes, se registren cruentas ejecuciones. También cuestionó el papel de las autoridades federales y estatales, pues en un supuesto combate al narcotráfico y delincuencia organizada han transgredido las garantías de familias enteras que nada tienen que ver con actos criminales.

La Unión de Morelos, p.16, (Maciel Calvo).

“Recomiendan funcionarios ‘no salir de noche’”

Ante la ola de violencia, en la que un gran número de las personas ejecutadas han sido jóvenes, el director del Instituto de la Juventud del Estado de Morelos, Luis Fernando Hidalgo Galicia, señaló que se reforzarán con otras instituciones medidas de prevención, impuso el autoempleo, el estudio, entre otros aspectos y planteó un serie de “recomendaciones” o “tips de seguridad”, tales como tratar de evitar estar fuera de casa después de las 2 de la madrugada. “El tema no recae en una sola instancia o sólo a nosotros como Gobierno, sino también a la sociedad, lo que vivimos hoy de la violencia, es una descomposición que viene de varios años, y a la que hoy debemos poner un año y sumarnos a todos los esfuerzos del Gobierno y de los sectores de la sociedad a favor del tema”(sic), expresó al ser cuestionado en torno al hecho de que la mayoría de las personas que han sido ejecutadas en las últimas semanas, son jóvenes. Dijo que como parte de la labor que el organismo realiza es una campaña de concientización de los jóvenes a través de redes sociales, para que este sector sepa cómo evitar verse involucrados en este problema, que sepan cómo evitar ser víctimas de la delincuencia y “que conozcan que hay otras alternativas que nos permiten crecer favorablemente”.Hidalgo Galicia, opinó que se necesita ofrecer mejores espacios para el desarrollo de los jóvenes al señalar que “pareciera que no estamos trabajando suficientemente coordinados para enfrentar esta situación que nos da temor, nos apena”.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

“Teodoro Lavín León, secretario de Mesa de Diálogo para Reforma del Estado”

Los miembros de la Junta Política y de Gobierno del Congreso del estado, a propuesta del denominado G-5, determinaron ayer nombrar a Teodoro Lavín León secretario técnico de la Mesa de Diálogo para la Reforma del Estado, órgano que habrá de instalarse el próximo lunes, con la presencia de los representantes de los tres poderes del estado. La decisión fue tomada por unanimidad de los integrantes de la Junta Política y de Gobierno, luego de que el tema provocó una división al interior del grupo parlamentario del PRI, ya que su coordinador, Jorge Arizmendi García, pretendía llevar una propuesta sin el consenso de sus compañeros de partido.

La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia).

“Preparan el Censo de Población y Vivienda 2010; será en mayo”

El Censo de Población y Vivienda 2010 se realizará del 31 de mayo al 25 de junio, por lo que representantes del INEGI — identificados con uniforme y credencial— visitarán todas las viviendas del país para hacer algunas preguntas sobre éstas y sus ocupantes. El delegado del INEGI en Morelos, Ricardo Torres Carreto, dio a conocer que un poco más de tres mil personas visitarán 600 mil viviendas en la entidad. Incluso, destacó que aquellos mexicanos o morelenses que no tienen casa, formarán parte de esta estadística. “Hay una fecha, el 16 de junio, de las 10 y hasta las cuatro de la mañana del día siguiente, cuando vamos a visitar los puntos de encuentro —así los definimos— que son los lugares donde se guarecen o se protegen las personas que no tienen vivienda, para incorporarlos a los resultados”, señaló.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

Nacional:

“Acuerda México entregar a EU su uranio altamente enriquecido”

México convertirá su uranio altamente enriquecido de una central nuclear en Veracruz en combustible que no pueda ser empleado en una bomba atómica, en una operación conjunta con Estados Unidos y Canadá, anunciaron los tres países ayer martes. El presidente Felipe Calderón anunció la medida durante su intervención en la Cumbre de Seguridad Nuclear en Washington, convocada por el mandatario estadounidense, Barac Obama, para fijar un plan de acción que en cuatro años garantice la localización de todo el material nuclear.

La Jornada Morelos, p.8, (Agencias) y La Jornada, p.13, (Claudia Herrera).

“México, EU y Colombia, en cumbre militar”

El general Freddy Padilla, comandante de las Fuerzas Militares de Colombia, participará en Washington con sus colegas de Estados Unidos y de México en una reunión para fortalecer la cooperación en la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo, dijo un reporte oficial este martes. En la reunión participarán el almirante Michael Mullen, jefe del Estado Mayor de Estados Unidos; el general Guillermo Galván Galván, secretario de la Defensa de México, y el almirante Mariano Francisco Saynez, secretario de Marina mexicano. Mientras en Washington se desarrolla esta reunión, el jueves llegará a Bogotá en visita oficial el secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates. El jefe militar estadounidense se entrevistará con su homólogo colombiano Gabriel Silva y con el jefe del Estado, Álvaro Uribe.

La Jornada, p.7, (Afp).

“Sarukhán: reforzarán México y EU seguridad en consulados”

Las alertas emitidas por Washington para los diplomáticos de Estados Unidos radicados en México deben aceptarse "sin histrionismos", aconsejó el embajador de México en ese país, Arturo Sarukhán. Reconoció que ambos países fortalecerán la seguridad en los consulados estadounidenses ubicados en territorio nacional, tras los ataques que han ocurrido. Señaló que no se trata de minimizar esas notificaciones; pidió ubicarlas en su contexto y verlas "como un esfuerzo que en México también hubiéramos hecho para garantizar la seguridad del personal acreditado en otro lado". Tras el ataque con explosivos de que fue objeto el viernes pasado, el consulado general de Estados Unidos en Nuevo Laredo reanudó labores ayer y este miércoles lo hará el de Piedras Negras, Coahuila. La reapertura se anunció en la página web de la legación, horas después de la visita a Nuevo Laredo del embajador Carlos Pascual.

La Jornada, p.8, (Claudia Herrera Beltrán).

“Cofetel todavía no pide a operadores reporte de bajas”

El caso del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut) tomó un nuevo giro, debido a que un juez federal le concedió a Telcel una suspensión provisional para no cortar las líneas de millones de sus clientes que no se inscribieron en el proyecto que pretende inhibir la actuación de criminales. La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) informó que no son 6 millones, sino más de 12 millones de líneas las que están en espera de ser incorporadas al Renaut, y señaló que la incorporación seguirá abierta mientras haya números en espera. A pesar del rigor con el que se ha conducido la Cofetel para hacer cumplir la Ley Federal de Telecomunicaciones (LFT), no ha solicitado por escrito a las telefónicas el reporte de bajas como anunció que lo haría a partir del 12 de abril y, por el contrario, volvió a hacer el llamado para que todos los usuarios que no hayan mandado su mensaje de alta al Renaut cumplan con esa disposición. Asimismo anunció que la inscripción al Renaut quedará abierta de forma permanente para que quienes contraten una línea nueva la den de alta de forma automática.

La Jornada, p.21, (Miriam Posada García).

“Rechaza la Corte siete demandas contra BBVA-Bancomer y Banamex”

Después de siete sesiones consecutivas, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) concluyó este martes con la revisión de 12 juicios de amparo relacionados con demandas multimillonarias contra BBVA-Bancomer y Banamex, por depósitos realizados tres décadas atrás. En la sesión pública de ayer, el pleno de la Corte sumó siete rechazos a igual número de demandas contra instituciones bancarias que operan en México, con lo que estableció jurisprudencia que será utilizada para resolver otros juicios similares que se litigan en tribunales del país. Por unanimidad de 11 votos, los ministros reiteraron ayer el criterio que el máximo tribunal del país sostuvo el pasado 23 de marzo, cuando concedió la protección de la justicia federal a Banamex contra un fallo judicial de un tribunal de menor jerarquía con sede en el estado de Chihuahua que condenaba al banco al pago de 260 mil millones de pesos.

La Jornada, p.23, (Alfredo Méndez).

“Analizan en ALDF posibilidad de que se pague por prestar el útero”

Con la condición de que sea por única vez y sin fines de lucro, pero con posibilidad de una remuneración económica, una mujer podrá prestar su vientre para gestar el hijo de una pareja o una mujer soltera infértiles, previo acuerdo entre las partes, que deberán llevar a cabo un proceso bajo la figura de jurisdicción voluntaria ante un juez de lo familiar, según propone el predictamen para crear la ley de maternidad subrogada para el Distrito Federal que se discute en la Asamblea Legislativa. El documento, del cual tiene copia este diario, define la maternidad subrogada como la práctica médica consistente en la transferencia de embriones humanos a una mujer, producto de la unión de un óvulo y un espermatozoide fecundados por una pareja unida mediante matrimonio o que vive en concubinato y que aportan su material genético.

La Jornada, p.36, (Rocío González).

“Hacer media hora diaria de ejercicio en escuelas retrasará planes de estudio: SEP”

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, demandó al Poder Legislativo ser más preciso en la definición de qué se debe entender por 30 minutos diarios de activación física, tras alertar que establecer media hora de la jornada escolar para esta tarea impediría desahogar los planes y programas de estudios. Agregó que la jornada escolar comprende cuatro horas y media, pero quítenle media hora de recreo y nos quedan cuatro. Si a éstas le reducimos otra media hora, porque se obliga a todos los niños a hacer ejercicio de forma continua, nos quedan tres horas y media. El sistema educativo no puede desahogar sus planes y programas en ese lapso.

La Jornada, p.41, (Laura Poy).

“En 15 años se duplicó el número de refugiados ambientales: 50 millones”

La degradación ambiental y el cambio climático se han convertido en causas de expulsión de poblaciones. Se estima que en 15 años se ha duplicado en el mundo el número de migrantes por esta causa, los cuales ascienden a 50 millones de personas, y se prevé que en 2050 serán 200 millones, de acuerdo con documentos preparatorios de la Conferencia Mundial de los Pueblos sobre el Cambio Climático y los Derechos de la Madre Tierra, que se realizará a partir del 19 de abril en Cochabamba, Bolivia.

La Jornada, p.42, (Angélica Enciso).

“Aun con poca promoción, avanza la venta de genéricos intercambiables”

Luego de 12 años de la reforma a la Ley General de Salud por la que se creó en México el mercado de medicamentos genéricos intercambiables (GI) y se estableció la obligación para los médicos de elaborar sus recetas con el nombre de la sustancia activa del medicamento seguido de la marca comercial, apenas 15 por ciento cumple con esta obligación, aseguró Rafael Maciel, presidente de la Asociación Mexicana de Fabricantes de Genéricos Intercambiables (Amegi).

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

“Dona ayuntamiento de Ecatepec al SNTE un predio de 3 mil hectáreas”

El ayuntamiento local donó al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) un predio de 3 mil metros cuadrados en la baja Sierra de Guadalupe para construir oficinas regionales y un centro de capacitación técnico-pedagógica, pese al rechazo de la comunidad. El segundo síndico Cinar Robledo Escobar explicó que por acuerdo de cabildo se donó el predio, no considerado reserva ecológica pese a estar en las faldas del cerro de Ehécatl, pues el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) sólo reservó 160 metros donde hay vestigios bajo tierra.

La Jornada, p.33, (Javier Salinas Cesáreo).

“Exoneran a Ulises Ruiz de delitos electorales”

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO) exoneró al gobernador Ulises Ruiz Ortiz y al Partido Revolucionario Institucional de violar la ley electoral con la promoción de obras públicas. El 4 de julio se celebrarán en el estado comicios para renovar gubernatura, ayuntamientos y Congreso local. El representante del partido Convergencia ante el IEEO, Víctor Hugo Alejo Torres, anunció que presentará un recurso de revisión ante el Tribunal Estatal Electoral.

La Jornada, p.33, (Agustín Samario).

“Arrasan bosques para sembrar aguacate”

La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) ha interpuesto 331 procedimientos administrativos y 63 denuncias penales en contra de comuneros, ejidatarios y pequeños propietarios de la entidad que han devastado 2 mil 981 hectáreas de bosque para sembrar aguacate, informó el delegado de esa dependencia federal, Alfredo Ledesma Rangel. Dijo que en cinco años se han perdido 8 mil hectáreas por cambio de uso de suelo para la siembra del llamado oro verde. Agregó que los mismos ejidatarios de las regiones oriente y de Uruapan han causado incendios forestales para justificar la siembra de frutales.

La Jornada, p.34, (Ernesto Martínez Elorriaga).

“Analiza el IFAI negativa a informar sobre desaparecidos”

La Policía Federal (PF) clasificó de confidenciales los nombres de presuntos narcotraficantes detenidos este año; mientras la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) declaró la inexistencia de datos sobre el número de desaparecidos este año a consecuencia de las acciones del crimen organizado. Ambos casos serán tratados hoy por el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), el cual determinará si procede la confidencialidad de los nombres de los presuntos narcotraficantes y la inexistencia de los datos que se solicitaron a la Sedena. La PF sostiene que no puede dar a conocer los nombres de los presuntos narcotraficantes, porque "mientras no se dicte sentencia firme y (que) cause ejecutoria, no se puede prejuzgar a las personas que se encuentran como presuntas responsables".

La Jornada, p.8, (Elizabeth Velasco).

“Posponen debate sobre dictamen de ley antisequestro”

Las comisiones unidas de Justicia, Estudios Legislativos y Gobernación de la Cámara de Diputados y del Senado acordaron reunirse el miércoles 21, porque no se logró el consenso de legisladores de PRI y PRD acerca del proyecto de dictamen de la ley general antisequestro que propuso el panista Alejandro González Alcocer. El jueves pasado, González Alcocer, presidente de la Comisión de Justicia del Senado, dio a conocer el proyecto de dictamen de dicha ley y en ese momento los senadores del PVEM manifestaron su desacuerdo porque, argumentaron, "no se recogieron nuestras propuestas". Este martes, las comisiones unidas sesionaron en conferencia para discutir dicho dictamen.

La Jornada, p.9, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“Buscan electricistas validar la figura de patrón sustituto”

En otro intento por rescatar su fuente de empleo, trabajadores de Luz y Fuerza del Centro interpusieron una demanda ante la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje para que se cumplan convenios firmados en 1993 que contemplan la figura de patrón sustituto en caso de la desaparición, por cualquier causa, de la empresa eléctrica extinguida por decreto presidencial en octubre pasado. Jorge Sánchez García, representante de la Coalición Temporal del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), dijo que la nueva agrupación está formada por casi 13 mil trabajadores de la extinta Luz y Fuerza y que "en tiempo y forma legal" entregaron la petición de recontractación, reincorporación a sus labores, así como los salarios y prestaciones durante los seis meses de incumplimiento de los convenios firmados con las secretarías de Energía (entonces de Energía, Minas e Industria Paraestatal), del Trabajo y Previsión Social, la Comisión Federal de Electricidad y el Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana en 1993, cuando el gobierno federal liquidó la Compañía de Luz y Fuerza del Centro y se dio paso a la ahora extinta Luz y Fuerza del Centro.

La Jornada, p.14, (Víctor Cardoso).

“Buscará el IFE que los bancos rechacen las credenciales 03”

A fin de acelerar el canje de credenciales de elector 03, que por disposición legal no serán válidas para votar en las próximas elecciones presidenciales, el Instituto Federal Electoral (IFE) solicitará a la Asociación de Bancos de México que dichos documentos ya no sean aceptados como identificación. En principio, el IFE analiza si la medida podría ser instrumentada a partir de julio, tras los comicios locales en marcha, en los cuales valdrá votar con esas micas. Así lo informó el consejero electoral Benito Nacif, presidente de la Comisión del Registro Federal de Electores, tras una reunión en la que se analizó la reducción sustancial en el ritmo de sustitución de dichas credenciales. De acuerdo con el Registro Federal de Electores (RFE), existen 9.6 millones de estas credenciales que para el IFE es imprescindible sustituir, a fin de evitar que sus poseedores voten en 2012.

La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).

“Por ley se protegerán datos personales”

La Cámara de Diputados aprobó la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los Particulares, que viene a cubrir por vez primera el vacío aprovechado por las empresas privadas empeñadas en traficar a discreción con la información de los ciudadanos. La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Jacqueline Peschard, explicó que la legislación dará certeza al ciudadano de que sus datos personales serán utilizados únicamente para el propósito para el que los aporta. Con la legislación, el IFAI será autoridad en bases de datos en manos de particulares. Peschard explicó que con la aprobación del dictamen –enviado como minuta ayer al Senado–, los ciudadanos podrán determinar si su información puede ser utilizada con fines públicos. Además, detalló, los datos sensibles de las personas, como su preferencia sexual y rasgos étnicos, serán protegidos.

La Jornada, p.16, (Roberto Garduño y Enrique Méndez).

“Nuevo freno a la ley Televisa”

El intento de revivir la ley Televisa se frenó en el Senado de la República, toda vez que la mayor parte de los integrantes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) se opusieron al dictamen aprobado en la Comisión de Radio, Televisión y Cinematografía. El presidente de ese organismo, Carlos Sotelo, presentó un informe ante el pleno senatorial, en el que aseguró que es mentira que el dictamen se haya aprobado en una computadora de la empresa Televisa y, en conferencia posterior, argumentó que la presencia del funcionario de la televisora, Javier Tejado Dondé, en la reunión donde se aprobó el dictamen fue porque cualquier ciudadano puede asistir a esas reuniones de trabajo, que son abiertas.

La Jornada, p.16, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

“Más de 22 mil mexicanos solicitaron asilo en el extranjero entre 2008 y 2009”

El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) informó que en los años 2008 y 2009 más de 22 mil mexicanos solicitaron asilo en otros países. Mientras, la Secretaría de Gobernación dijo desconocer si las consecuencias del combate al narcotráfico tienen relación con esta suma de solicitudes de asilo, puesto que el gobierno mexicano respeta el derecho de confidencialidad de los países receptores a mantener en secreto las razones de los solicitantes. En el contexto de la firma del acuerdo de colaboración entre el ACNUR y el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), el representante de este organismo internacional en México, Fernando Protti Alvarado, explicó que la mayoría de estos refugiados mexicanos solicitan asilo a Canadá.

La Jornada, p.17, (Mariana Norandi).

“Insiste IFAI al SAT en dar a conocer a los beneficiarios de créditos fiscales”

Tras advertir que el secreto fiscal no puede solapar la "discrecionalidad" de las autoridades, el comisionado del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), Ángel Trinidad Zavala, propuso al Legislativo debatir ese tema, considerado tabú. A los legisladores les planteó: "ya es necesario que se aborde ese asunto tan incómodo y poco tratado, y lo aclaren de una vez por todas". En ese contexto señaló que la única forma de saber si el Servicio de Administración Tributaria (SAT) cumple o no con su atribución de recaudar eficientemente los impuestos y evitar la elusión fiscal es con la difusión de los nombres de las personas físicas y morales a las que se les canceló su adeudo fiscal, así como el monto de los créditos fiscales condonados que arrojaron un total de casi 74 mil millones de pesos en 2007.

La Jornada, p.25, (Elizabeth Velasco).

Internacional:

“Obama acumula compromisos para arrinconar a Irán”

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, aseguró hoy el compromiso de líderes mundiales para que se tomen las acciones necesarias con el fin de prevenir el terrorismo nuclear, mientras intentaba obtener mayor apoyo para imponer sanciones más estrictas a Irán por su controvertido programa atómico. El comunicado final de la cumbre, sin precedente, que reunió a 47 naciones y fue organizada por Estados Unidos, promete mayores esfuerzos para evitar que "actores no estatales" vinculados con la red Al Qaeda obtengan material para armamento nuclear con "propósito malicioso" y ponerlo "bajo llave" en cuatro años. La conferencia, realizada en la capital estadounidense, se desarrolló en el contexto de crecientes presiones estadounidenses para aislar a Irán por su programa atómico.

La Jornada, p.2, (Reuters, Afp, Dpa y Notimex).

“Las acuerdos de los gobernantes”

Los gobernantes que asistieron a la cumbre de seguridad nuclear, organizada por el presidente estadounidense Barack Obama en Washington, se comprometieron a emprender una serie de acciones para combatir el terrorismo nuclear, calificado de "una de las peores amenazas" para el mundo. A continuación, los principales elementos del comunicado final: Fortalecer la seguridad atómica y reducir la amenaza del terrorismo nuclear; Tomar medidas a escala nacional y reforzar la cooperación global para prevenir dicho tipo de terrorismo; Respaldar el llamado del presidente Barack Obama para asegurar todo el material atómico "sensible" en los próximos cuatro años; Evitar que "agentes no estatales" obtengan tecnología para el uso de material nuclear con fines "malintencionados"; Asegurar el plutonio separado y el uranio ultraenriquecido, insumos básicos que son utilizados en las armas atómicas, y promover la conversión de reactores al uso de combustibles no aptos para fines bélicos; Reafirmar el papel de la Agencia Internacional de Energía Atómica en el nuevo marco global de seguridad nuclear; Cooperar para prevenir, combatir y responder al tráfico ilegal atómico; Apoyar prácticas de seguridad nuclear que no violen las soberanías nacionales de desarrollar y utilizar ese tipo de energía.

La Jornada, p.3, (Afp) y Reforma, p.2, (Mayolo López).

“Cabildea Préval un suprapoder para el libre manejo de recursos millonarios”

Este martes la Cámara de Senadores haitiana empezó a debatir una iniciativa de ley del presidente René Préval para modificar los términos legales del estado de emergencia, que le permitirá extender por 18 meses –siete meses más allá de su propio mandato presidencial– los poderes plenipotenciarios de la Comisión Interina de Reconstrucción Nacional (CIRN). La nueva ley, aprobada el 8 de abril en la Cámara de Diputados (43 votos a favor por 5 en contra, éstos de la opositora Alternativa Patriótica para el Progreso y la Democracia), permitirá a la CIRN manejar –sin rendir cuentas al Poder Legislativo– las multimillonarias sumas de dólares de ayuda acordadas el pasado 30 de marzo por la Conferencia de Donantes reunida en Nueva York. En total para Haití, 9.9 millones de dólares. En particular para los 18 meses adicionales del periodo extraordinario de excepción, 5.3 millones de dólares. Toda esta cantidad, directa a un fondo cuya gestión nadie podrá objetar, ni revisar siquiera.

La Jornada, p.28, (Blanche Petrich).

“Multitudinario acto de sindicatos españoles en repudio al proceso contra el juez Garzón”

Entonando consignas que parecían olvidadas como el no pasarán, los principales sindicatos españoles celebraron hoy un multitudinario acto de apoyo al juez Baltasar Garzón en la Universidad Complutense de Madrid, en el cual cuestionaron su eventual procesamiento por el presunto delito de prevaricación al intentar investigar los crímenes de la dictadura de Francisco Franco (1936-1975). En el acto, al que asistieron representantes de las víctimas y familiares de la represión franquista, intelectuales, escritores, políticos y estudiantes, e incluso una delegación de las Abuelas de Plaza de Mayo, de Argentina, los presentes cuestionaron no sólo el procesamiento a Garzón, sino que criticaron lo que, a su juicio, hay detrás de este intento de apartar de la carrera judicial al único magistrado español que se atrevió a investigar los delitos de la dictadura, entre ellos el de genocidio, desapariciones forzadas, torturas y asesinatos.

La Jornada, p.31, (Armando Tejeda) y Reforma, p.19, (Luis Méndez).